

Wenn ich einen Plan gefaßt und reiflich erwogen hatte, zögerte ich nicht lange.

So schied ich von der deutschen Erde und begab mich zunächst nach Amsterdam.

III.

Amsterdam, die zweite Hauptstadt des Königreichs der Niederlande, liegt in der Provinz Nord-Holland, welche durch die Zunder-See, het Gi (y), von Süd-Holland geschieden ist.

Auch die Niederlande hatten den eisernen Fuß des Korsen gefühlt. Napoleon bildete im Jahre 1806 ein Königreich Holland für seinen Bruder Louis, durch dessen Thronentsagung 1810 das Land einfach an Frankreich fiel. Der Wiener Kongreß gab den europäischen Staaten eine neue Gestalt. Die niederländischen Provinzen wurden zu einem Königreich der Niederlande unter Wilhelm von Oranien als König vereinigt.

Dies nur nebenbei.

Amsterdam wurde die Hauptstadt des Königreichs.

Die Geschichte der Stadt reicht weit hinab.

Im 12. Jahrhundert geschah der erste Ansaß dazu, indem eine Anzahl Fischerhütten zu einem Weichbilde verbunden wurden. Erst im Jahre 1482 erhielt die Stadt auch Mauern, blühte jedoch viel später auf, nämlich in der zweiten Hälfte des 16. Jahrhunderts, als Antwerpen niederging und flandrische Handelstreibende in Amsterdam Zuflucht fanden.

Amsterdam ist von Natur ein Hafen, wie man ihn nur suchen mag.